
                                                                                                                                                                                                                                             

 

 

 
 

Réunion du Comité Directeur du 30/01/2025 

  

Comité Directeur 

 
 

    
 

Présidence : Philippe COLLOT. 

Secrétaire : Jean-François DIDIER. 

Présents : - Christiane CAU - Isabelle CHILARD - Dominique DA ROCHA - Cédric GUILLOSO - Laurent HERPE - 

Monique MACHO - Franckie MESSAOUD - Farid RAACH - Abdelhak RAJI - Jean-Marie RENAUD - Gilles 

TANNIER - Ludovic VANTYGHEM - Gérard VIVES. 

Excusés : Pierre BILLARD - Bernard MARMION - Jean-Paul PEYRIN. 

Assistent : Marie CANOLLE (CTD-PPF) - Fabien EL MKELLEB (Président de la CDA) - Nicolas MAKSYMIUK 

(Directeur Administratif). 

 

1. Ouverture de la séance 
 
Philippe COLLOT ouvre la séance de travail en remerciant les membres de leur présence.  
 
Il informe le Comité Directeur des cartes de vœux reçues des instances pour la nouvelle année et leur transmet, 
en retour, les meilleurs vœux du District. 
 
Il remercie également le comité de s’être prononcé rapidement pour valider les sites retenus pour l’organisation 
des Finales Départementales 2025, ce qui va permettre aux clubs organisateurs de s’organiser très en amont. 
 
Il revient sur l’audition de la Commission des Affaires culturelles et sportives de l’Assemblée Nationale, à laquelle 
il a participé ce jour et informe les membres du Comité des différents points qui ont été abordés.     
 

2. Approbation du PV de réunion du Comité Directeur du 20/12/2024. Relevé de décisions de la 
 Réunion de Bureau du 17/01/2025 

 
Le PV du 20/12/2024, transmis au préalable à tous les membres, est approuvé à l’unanimité. 

 

Philippe COLLOT rappelle que le Relevé de décisions de la Réunion de Bureau du 17/01/2025 a été transmis en 

amont à tous les membres du CD et revient sur quelques points du document. Il précise que certaines 

propositions du Bureau seront abordées lors de cette réunion et soumises à l’approbation du CD.     

 

3. Informations FFF-LPIFF-Instances-Institutions 
 

• LFA / FFF 
 

Visioconférences et webinaires pour les instances et les clubs au 1er trimestre 2025 

 

Instances 

PROCES VERBAL du 30 janvier 2025 - 18h30 à Montry 
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- Généralisation de l’interface « Foot Animation & Loisirs » à destination des clubs. 

- Présentation de la Campagne « Stop aux violences et discriminations » 

- Campagne ANS / PSF 2025. 

 

Clubs 

 

- Emploi et insertion professionnelle. 

- Présentation des formations en apprentissage.  

- + tous les thèmes repris pour les instances.  

 

• LPIFF 
 

Philippe COLLOT revient sur les principaux points abordés lors de la réunion du CD LPIFF du 27/01/2025. 
 
Effectif : la LPIFF enregistre un effectif de 315 874 licenciés, soit une baisse de 2238 licences (- 0,3%). 
Dotations offertes aux clubs : 728 clubs ont été dotés au cours de 5 sessions de remise. 
Élections Collèges des Présidents de Ligue et District : Antonio TEXEIRA (Président de la Ligue du Centre Val de 
Loire) et Philippe GALLE (Président du District d’Indre et Loire) ont été élus respectivement Président du Collège 
des Présidents de Ligue et Président du Collège des Présidents de District. Ils siègeront au BELFA, comme Yann 
LEROY (Président de la Ligue du Grand Est) et Jean-Jacques GAZEAU (Président du District de la Vendée).   
Accompagnement Juridique des Districts : la LPIFF le financera pour chaque District.  
CTR FUTSAL : Théodore TINBOUSSAINT a été recruté comme CTR FUTSAL. 
BEACH SOCCER : un interligue sera organisé en IDF le 22/06/2025. 
Audition Assemblée Nationale : la LPIFF a été invitée à participer à une audition flash de la Commission des 
Affaires culturelles et sportives dans le cadre du communautarisme et de l’islamisme dans le football. 
FAFA : certains dossiers arrivent en commission régionale alors qu’ils ne sont pas éligibles ou incomplets. 
Commission Outre-Mer :  constitution d’une nouvelle commission via un Groupe de Travail qui a pour objectif 
de fixer un nouveau cadre dans les équipes à engager en Coupe Inter-Dom. 
Mouvement dans les commissions régionales : à noter l’intégration de Franck LECOURT en Commission 
Régionale des Statuts et Règlements. 
Situation Financière des Clubs : 55,4% des clubs sont encore débiteurs au 24/01 dans le cadre du relevé du 
31/12/2024. Le Comité Directeur décide l’application des dispositions réglementaires à compter du 13/02/2025. 
 

4. La Vie du District 
 

• Agenda – Planning des activités  
 
31/01 - 01/02 : réunion du Secteur n°2 de l’ANPDF. 
13/02 : réunion du Bureau en visioconférence. 
25/02 : réunion du Bureau en visioconférence. 
04/03 : journée de remise des LABELS et des dotations clubs FUTSAL.  
07/03 : réunion du CD77 au Mée sur Seine. 
 

• Gestion Sociale 
 

Ludovic VANTYGHEM effectue un point sur le recrutement de stagiaires pour une durée de 2 mois. Par ailleurs, 
la phase de recrutement d’un Alternant Juridique pour la Saison 2025/2026 va débuter prochainement. Il 
informe également de la visite de la médecine du travail sur le site du Mée sur Seine, qui précise dans son rapport 
la nécessité de la formation « Gestes et Postures ». 
 

• Évolution de l’effectif licenciés 2024/2025 
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Le District enregistre un effectif, à date, de 47 552 licenciés, soit une diminution de 127 licences (-0,27%) vs 
2023/2024. 
 
- 28 261 renouvellements (26 299 en 23/24) 
- 5237 mutations (5154 en 23/24) 
- 14 054 nouvelles. (16 226 en 23/24) 

 
Analyse vs 2023/2024 à date 
 

SEN Masculins -166 -0,018% 
Jeunes (14/18) 
Masculins 

+19 +0,24% 

Foot Animation 
Masculins 

-476 -2,49% 

SEN Féminines +31 +6,03% 
Jeunes (14/18) 
Féminines 

-47 -3,62% 

Foot Animation 
Féminines 

-209 -11,67% 

Dirigeants +257 +5,97% 
Arbitres +16 +5,80% 
Éducateurs +99 +11,86% 

 
• Plan d’Actions 2024/2028 - Point sur les actions en cours 

 
Évolution de l’organisation des Finales Départementales à 11 
 
Cédric GUILLOSO présente au Comité Directeur le projet visant à rendre l’organisation plus attrayante par la 
mise en place d’une nouvelle planification des matches ainsi que d’un protocole plus précis et plus festif. Les 
membres le remercient pour le travail réalisé et l’invitent à finaliser la partie budgétaire avec le Trésorier Général 
en vue d’une validation globale.   
 
Lutter contre les violences et incivilités 
 
Franckie MESSAOUD présente au Comité Directeur une action de prévention visant à sensibiliser tous les acteurs 
d’un match de football. L’objectif serait de proposer une communication à tous les clubs par le biais d’un 
panneau à apposer aux abords du terrain, rappelant les bonnes attitudes de fair-play à adopter. Décision est 
prise de poursuivre la réflexion, notamment sur le mécanisme d’attribution qui pourrait être mis en place.      

 
• Affaires financières 

 
Locaux du Mée sur Seine 
 
Jean-Marie RENAUD informe le Comité Directeur de l’évolution du dossier depuis la Réunion du Bureau du 
17/01/2025.  
 
Accompagnement des Clubs 

  
Label Club Inclusif : le Comité Directeur examine et valide la proposition d’attribution formulée par la 
Commission Nouvelles Pratiques et Para-Foot pour le club de BRIE EST FC. 
 
Rappel des critères d’éligibilité  
 
Signer une convention entre la structure et le club support. 
Identifier et formaliser un projet par écrit d’accueil du public (séances spécifiques ou en inclusion). 
Planifier sur une saison sportive, a minima, 15 séances (avec un « prorata temporis » pour les clubs qui s’engagent en cours 
de saison). 
Accueillir à minima 10 personnes en situation de handicap. 
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Inciter la structure à licencier les adhérents avec une licence « Foot Loisirs » 
Participer aux réunions d’informations, sensibilisation, formation. 
Participer aux actions et opérations, notamment les différents rassemblements organisés par le District. 
 
Informations complémentaires 
 
Le label s’obtient en fin de saison après analyse du travail réalisé sur la base du projet de début de saison. 
La validation du Label est de 1 an renouvelable. 
L’accompagnement, le suivi et le contrôle du District sont réalisés par un technicien salarié dédié à cette mission. 
 
Futsal : le Comité Directeur valide l’octroi d’une dotation spécifique aux 14 clubs disposant des licenciés 
« jeunes ». 
 
Sections Sportives : le Comité Directeur valide l’attribution d’une dotation pour les 3 nouvelles sections créées 
cette saison identique à celle fournie en 2023/2024 et un complément de dotation en ballons aux autres sections 
existantes.  
 
Subventions / Partenariats 
 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur de la tenue d’une réunion le 27/01/2025 avec le partenaire du 
District : Crédit Agricole Brie Picardie. L’objectif était de confirmer leur engagement et de dessiner les contours 
des actions qui pourraient être menées en 2025. La soirée de remise des labels se tiendra le 11/03/2025 à 
l’Espace OSMOSE de CHESSY.    

 
• Affaires sportives 

 
Clubs labellisés 2024/2027 
 
Le Comité Directeur félicite les clubs qui ont obtenu un label pour la période 2024/2028 : 
 

 
Orientation des projets « École Féminines » et « Continuité des Sélections U15F et U16G » 
   

ELITE OR 

CS MEAUX ACADEMY ENT FEMININE SUD SEINE/MARNE 

US TORCY PVM VAUX LE PENIL - LA ROCHETTE 

EXCELLENCE ARGENT 

BRIARD SC SC BRIARD 

CPS PROVINS VARENNES FC 

CS DAMMARTIN VILLEPARISIS USM 

FC OZOIR 77  
VAL DE France FOOTBALL  

VILLEPARISIS USM  
ESPOIRS BRONZE 

BRIE FC AS CHAMPS SUR MARNE 

COULOMMIERS BRIE FC CA COMBS LA VILLE 

COURTRY FOOTBALL COURTRY FOOTBALL 

PAYS CRECOIS FC 
ENTENTE FOOTBALL PAYS 

FONTAINEBLEAU 

QUINCY VOISINS FC ESPOIR FEMININS 

ST MARD AS MORET VENEUX SABLONS FC 

ST THIBAULT FC PAYS CRECOIS 

TRILPORT US SAVIGNY LE TEMPLE FC 

UMS PONTAULT ST MARD AS 

US ROISSY EN BRIE ST PATHUS OISSERY 
 UMS PONTAULT 
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École féminine : le Comité Directeur entérine la proposition du Bureau de donner un nom plus engageant à 
cette action, de demander au technicien « porteur du projet » de définir plus précisément le contenu de 
l’accompagnement des participantes et d’accorder la gratuité des modules de formation dispensés dans la 
continuité du parcours suivi.  
 
Après échange entre tous les membres, il décide de donner le nom de « École des Ambassadrices du Football 
Seine et Marnais » au projet et de prévoir une mise en place opérationnelle pour la Saison 2025/2026.   
 
Continuité des Sélections U15F et U16G : le Comité Directeur valide la proposition du Bureau d’une mise en 
place uniquement pour la partie U15F. 
 
Interdistricts U14G - U14F - U16G 
 
Le Comité Directeur détermine les Chefs de Délégation sur ces manifestations qui se dérouleront à Morfondé : 
 
- U16 = 18/02/2025 - 13H30 : Christiane CAU 
- U14G = 26/02/2025 - 13H30 : Jean-François DIDIER 
- U14F = 19/02/2025 - 13H30 : Laurent HERPE 
 
Finale Départementale « Foot en Marchant » 
 
Sur proposition de l’Équipe Technique Départementale, le Comité Directeur valide la date du 01/03/2025 à 
18H00 à l’Urban Soccer de Marne la Vallée. 
 
Projet Golf Foot 
 
L’Équipe Technique Départementale propose d’organiser l’Open du District jumelée avec une étape du tour 
régional de l’AFFG avec une jauge maximum de 25 joueurs. Le Comité Directeur donne un accord de principe. 
 
Demandes des clubs  
 
FC COSMO : sollicite la possibilité d’utiliser les installations sportives du District au-delà de fin janvier. Compte-
tenu des motifs évoqués, le Comité Directeur prolonge le prêt jusqu’au 11/03/2025. Toutefois, compte-tenu de 
l’utilisation des installations, il ne sera plus possible de prolonger après cette date.  
US VAIRES : présente un projet « Sport Étude » pour la catégorie U15. Le Président du District informe le Comité 
qu’il recevra le Président du Club pour une présentation plus détaillée de ce projet très ambitieux.  
 

• Affaires Administratives 
 
Commissions / Fonctions 
 
Patricia GUILIANI : fait acte de candidature pour intégrer la Commission Statut et Règlements. Après avis du 
Président de la Commission, le Comité Directeur valide la candidature. 
Lukombo MATA : souhaite intégrer la Commission d’Information et de Formation.  Après entretien avec 
l’intéressé, il apparaît que la candidature ne correspond pas au besoin recherché. 
 
Dossiers en cours 
 
Yacine NAIM : souhaite intégrer la Commission Technique. Après avis du Président de la Commission, le Comité 
Directeur valide cette candidature.  
Mehmet KARADAG : souhaitent intégrer la Commission Technique. Demande toujours en attente. 
 
Formations PSC1 des Services Civiques 
 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur que 35 SC sur 40 convoqués ont suivi cette formation obligatoire. 
4 ont été absents excusés et 1 seul non excusé. 
 
Interface Clubs Foot Animation Loisir   
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Le Directeur Administratif informe le Comité Directeur de la généralisation de cette application pour les clubs et 
apporte des précisions sur l’utilisation de celle-ci. 
 

• Informations diverses 
CDOS 77 
 
Le Comité Directeur prend connaissance de la date de l’Assemblée Générale du CDOS 77 fixée au 22/03/2025 
et valide Ludovic VANTYGHEM comme représentant du District. 
 
Cellule de Veille 
 
Le Directeur Administratif informe les membres du Comité Directeur des points abordés lors de la tenue de la 
réunion le 23/01/2025.  
 
Point Com’ 
 
Le Directeur Administratif informe le Comité qu’un « Point Com’ » sur l’actualité du moment sera diffusé chaque 
semaine dans le journal. 
  
Vie des clubs 
 
Le Comité prend connaissance du dossier, ci-après. 
 
ROISSY EN BRIE : projet de sortie OMS. 
 

5. Courriers reçus nécessitant une information du Comité Directeur 
 
Externe 
 
23/12/2024 : Mairie d’Annet sur Marne. Dégradations des installations. 
09/01/2025 : AG CDOS 77 du 22/03/2025. Appel à candidatures. 
14/01/2025 : Service Civique FCC. 
29/01/2025 : courriers des acteurs du sport aux parlementaires. 
 
FFF/LFA 
 
14/01/2025 : présentation de la campagne « Stop aux violences et aux discriminations ». 
15/01/2025 : visioconférences et webinaires pour les Instances et les Clubs.  
23/12/2024 : clôture du dispositif « Le Foot entre en Jeu ». 
 
LPIFF 
 
09/01/2025 : convocation Assemblée Générale LPIFF et documents relatifs à celle-ci. 
 
Clubs 
 
30/12/2024 : CS BRAYTOIS. Organisation. 
30/12/2024 : FC THORIGNY. Prêt des installations. 
03 et 08/01/2025 : FC SERVON. Organisation du club. 
08/01/2025 : FC JOUARRE. U15 à 8. 
17/01/2025 : US VAIRES. Accompagnement projet. 
27/01/2025 : CPS PROVINOIS. Remise des labels. 
 

6. Comptabilité 
 
Gérard VIVES informe le Comité Directeur que la charge de travail est actuellement importante pour la 
comptabilité, notamment avec la saisie des amendes. Il ajoute que le Relevé Clubs n°52 est presque soldé et que 
le District est toujours en attente du devis concernant les extincteurs des locaux du Mée. En revanche, le devis 
pour l’élagage des arbres le long de la RD34 sur le site de Montry a bien été reçu. 
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7. Technique 

 
Marie CANOLLE présente au Comité Directeur les points, ci-après.   
 

PPF 

- U13 : 40 joueurs sélectionnés. Centre de perfectionnement de préparation prévu le 29/01/25. 
- U13F : 20 joueuses sélectionnées. Centre de perfectionnement de préparation prévu le 09/04/25. 
- U16/14/14F : convocations transmises pour le T2. 
- Futsal 

o U15 
▪ 77-92 : 1-4 
▪ 77-93 : 1-0 
▪ 77-91 : 0-1  
▪ 4 joueurs en brassage régional 

o U17 
▪ 77-92 : 3-3 
▪ 77-93 : 0-4 
▪ 77-91 : 5-0 
▪ 4 joueurs en brassage régional 

 

FMS : présentation du point d’avancement en séance. 

 
Formations : les inscriptions sont en cours. 

 

Labels 

 

- 27 dossiers labels jeunes déposés dans les temps + 3 en retard → 30. 
- 20 dossiers labels féminins déposés dans les temps + 1 en retard → 21. 
- 6 labels futsal déposés dans les temps. 
- 1er passage dans les structures pour des points administratifs sur Janvier-Février. 

 

Schéma DAP : les objectifs pour 2024-2025 ont été fixés par les CTD-DAP et transmis à la Ligue. 

 

Foot Animation  

 

- Proposition de report de la journée du 23/11 au 18/01/25 (date commune FA mixte et féminin) → 
l’objectif est d’éviter la recherche de rencontres amicales et de proposer plus de pratique (par ailleurs, 
les matches non reprogrammés officiellement jusqu’alors mais joués ne comptent pas). 

- Listes « Excellence » reçues (manque quelques U9). 
- Listes « Espoir » à recevoir pour le 31/01/25. 
- Observations U6/U7 faites et transmises. 
- Le climat se dégrade sur les terrains (demandes de rapports en augmentation) et dehors des terrains.  
- FMI peu effectuée et un nombre croissant de FM papier non conforme (équipe en déplacement qui 

donne sa propre feuille sur criterium, pas d’arbitres, pas de défis …) → proposition à venir. Le Comité 
Directeur rappelle que des dispositions ont été prises à ce sujet. 

 

 Féminines 
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- 59 clubs engagés à date sur « Toutes Foot » pour la partie club. Pour rappel, s’inscrire + faire une action 
= bon d’achat de 300€ chez Nike pour du matériel pédagogique. De multiples relances ont été faites 
mais les clubs s’inscrivent peu, malgré la facilité administrative et l’obtention du bon d’achat. 

- « Toutes Foot » Départemental : inscription effectuée en ligne pour obtention de l’aide fédérale. 
- Point à date sur l’organisation : 

▪ site ciblé → visite 1ère partie de janvier 
▪ retour demandé à chaque contributeur pour une avancée significative au 10 janvier 
▪ présentation du projet effectuée et principe validé par la Commission Féminine 

 

PARA-PRATIQUES 

- Une intervention est à l’étude afin de sensibiliser les bénévoles, éducateurs/trices, dirigeants/tes sur 
ce thème. Une date et un créneau sont à planifier. 

- Le Département 77 s’engage à subventionner les clubs qui s’insèrent dans la démarche d’inclusion 
(clubs ayant une convention avec un établissement de santé). 

 

NOUVELLES PRATIQUES 

- Une réunion est prévue à la rentrée avec le Golf de Lésigny et Olivier Selo afin d’évoquer l’Open de 
Golf Foot. 

- Foot en Marchant : 2 clubs sont actuellement intéressés = LE PIN-VILLAVAUDE et SERVON. 
- EFOOT : 2 forfaits ont été reçus à date suite à un problème d’abonnement PlayStation et un accès 

console (Joueuse du CS Meaux et Joueur de Brie Est FC). 
 

8. Arbitrage 

 
Fabien EL MKELLEB informe le Comité Directeur des points, ci-après. 

 

FAR commun 77-94-75. 

Observations supplémentaires pour les candidats LPIFF. 

 

En préambule, il adresse un grand merci à chaque membre de la commission pour son investissement 

quotidien. 

 

A date, 190 arbitres sont opérationnels. Des difficultés à satisfaire les nombreuses demandes d'arbitres sont à 

noter. En moyenne, 30 à 40 indisponibilités sont enregistrées chaque week-end. 

 

L’Équipe Technique Départementale en Arbitrage (ETDA) s'est rendue le 13/12/2024 à VILLENOY pour une 

réunion d'information sur le rôle du référent arbitre dans le club. Merci au Club et à son président pour leur 

accueil et le prêt des installations.  

 

Un nouveau logiciel sera expérimenté lors de la FIA « 100 % féminines » qui se déroulera au mois d'avril à 

Morfondé. La LPIFF a convié un formateur en arbitrage de chaque CDA à participer à la présentation de ce 

nouveau format de formation.  

 

Un échange entre les participants s’effectue sur les problématiques actuellement rencontrées lors des 

rencontres FUTSAL. 

 

   Activités CDA - Janvier et Février 2025 

 



                                                                                                                                                                                                                                         

Réunion du Comité Directeur du 30/01/2025 

04/01/2025 : le stage de mi-saison « D1-D2-Assitants » s’est tenu à Montry (45 arbitres présent + 5 CDA). Le 
 test SDS a été mis en place. 

09/01/2025 : réunion de la CDA au Mée sur Seine. 
11-12-18-19/01/2025 : FIA n°3 à Montry. 
17/01/2025 : séance FAR commune à Montry. 
25/01/2025 : formation « Arbitre de Club » à Lésigny. 
31/01/2025 : réunion CDA à Montry. 
07/02/2025 : séance FAR commune à Montry. 
08/02/2025 : formation « Arbitre Assistant Club » à Montry. 
19/02/2025 : intervention CDA lors du stage jeunes de l’UMS PONTAULT COMBAULT par Service Civique. 
22/02/2025 : séance FAR commune à Montry. 
28/02/2025 : réunion CDA au Mée sur Seine. 

 

9. Questions diverses / Tour de table 
 
Franckie MESSAOUD 
 
Revient sur l’organisation de la finale U11F/U13F du 08/05/2025. Informe le Comité Directeur de l’organisation 
par le Club de Pays de Bière d’un loto le 22/04/2025 et invite cordialement les volontaires à venir. 
 
Laurent HERPE 
 
Evoque les craintes de la Commission FUTSAL lors de la création de clubs spécifiques Futsal qui ne font pas partie 
de structures existantes ou ne présentent pas de garanties d’organisation. Revient sur la 3ème journée du 
critérium FUTNET à Meaux. Remercie le District pour la remise des Livrets aux jeunes du Foot à l’Ecole à Meaux 
avec 795 enfants participants sur 4 jours au Five ARENA. Invite les élus à la remise des équipements de la Section 
Para-foot du CS MEAUX le 04 mars 2025 à Meaux. 
 
Gérard VIVES 
 
Indique avoir récupéré, avec Dominique DA ROCHA, à Morfondé, les dotations « Label » qui seront distribuées 
le 11 mars 2025. 
 
Jean-François DIDIER 
 
Informe le Comité Directeur que la CDTIS souhaite effectuer une formation de vérification de terrain pour les 
nouveaux membres sur les installations du District. Informe le CD qu’il va organiser une réunion en présentiel 
pour les membres de la commission CDPME. 
 
 
Prochaines réunions 
 
Bureau Directeur :  13/02 et 25/02/2025. 
Comité Directeur :  07/03/2025 au Mée sur Seine. 
 
 
Président de Séance : Philippe COLLOT. 

 
Secrétaire de Séance : Jean-François DIDIER. 
 


